

新生面

熊日1957.02.01

医学の進歩に対抗して病気も厄介なものがあつたが、これに對応するがつまつたがて現われる。水俣市のがく病なんかもその一つだ。なほしの病気の原因がわからぬのでだから、患者を治療するに手当対策を講ずるのも、手の施しようがない。じつは奇病を奇病なりと片づかれて困る。医学陣もなんとか病原体をつかみ難くては困子が立つまい。しかしむかし魚介類による中毒説が出てきており、同地方の魚が食べられたりしたるかど元源民どもいは死活にかかる大問題だ。この奇病が発生してからかずかず3年以上になる。この間地元病院や熊大医学部でほんぢりん原因究明に躍起となつてしまだ。おかひどいから結論あらかじめつけられたが、いま一考どうりふうて大半側にも困った問題が起つてゐる。このは、この奇病患者の研究費がなじみだ。地元では研究用患者のかき入れた予算を回してやつてしまつたが、予算こしほられて當面魚を要する奇病の研究すら思つてまかせぬかわが、医師がつぶたく相手は文部省や政府といつた。

心があつたひなたし、トヨリのひんできたのが国立公衆衛生院だつた。しかしいへん厚生省が乗り出しても、モノをうりのせふまでの熊大医学部の研究実績だ。厚生省がその付属機関として保健の研究成果を横取りされる結果になりては大変らしいが圓山のまゝにこんなトヨリかつの原因究明が進展を食つて止めた。小配した熊衛生部が患者の調査と並んでいる。いつまゆり疫類だけではなくじよがいた感じだが、畢竟く原因をつきしめし予防対策を樹てるには、細菌やビールではなく、毒物。だと云ふ説が有力化してしまつた。むし毒物だとすれば、あらじよ毒物がどうしてか、これが原因せられねばならぬか、また毒物だと云ふ結論に導くるまでも、これら二つの方面的努力が並行しておれば、必ずしも医師が心地よいが、かく存候とは云ひかねぬ。だが、闇を病氣を守るために、専門の立場を離れての使命が出来ないからだ。細井など開拓した西日本に於ける公衆衛生の